



はまつこ



平成31年3月 最終号

射水市立新湊小学校

— 巣立ち行くはまつこたちの笑顔に寄せて —

校長 森 悦郎



雲一つ無い素晴らしい天候に恵まれた3月15日(金)、卒業生の門出を祝うかのような春の陽光の中、小学校で最も大切な行事の一つである卒業証書授与式を行いました。式を終えた59名の卒業生は、多くの来賓の方々や保護者の皆さん、そして卒業生が寄贈し新調したステージ幕(一文字幕)に見守られ、天気負け

ないような満面の笑顔で、この新湊小学校を巣立っていきました。彼らは、常に仲間を大切にし、何事にも全力で取り組む子供たちでした。

○さくら清掃では、下学年に清掃の仕方を教えるだけでなく、先頭に立ってぞうきんがけをすることで、他の学年から尊敬されていました。

○堂々とした入場行進やアイデアいっぱいへの応援合戦では、短い期間で団をまとめました。6年生の意気込みが全学年に伝わり、はつらつとした運動会を創り上げました。

○会場の人たちを感動の渦に巻き込んだ「杜子春一本当の幸せとは」互いに教え合いながら当日を迎え、エピローグの「あなたにありがとう」の歌声は最高でした。

この1年間の活躍ぶりは、大変素晴らしかったと思います。そのような卒業生に、式辞の中で、「はまつこ」のあいうえお作文で門出のメッセージを贈りました。

「は：はきはき挨拶」…関わる人に、きちんと挨拶ができる。

振る舞いは、一緒にいる人たちのパワースポットになります。

「ま：学ぶ、まねる」…周りの人から学び、自分でもやってみる。

いつしかそれが、あなたの財産になります。

「つ：伝える、つなぐ」…自分の思いや考えを相手にしっかり伝え、気持ちをつなぐ。

お互いに心地よい人間関係をつくることにつながります。

「こ：心豊かに」…… あらゆるものに自分の心を傾ける。

感動できる感性をもち、語ることがあなたの魅力になります。

彼らが、「はまつこ」の心をもってあらゆることに立ち向かうことが、すばらしい出会いと自分づくりにきつとつながると信じてます。

『巣立ち行く卒業生に、輝かしい未来があることを強く祈念して・・・。』

今年1年間、本校の教育活動にご理解と多大なご協力いただき、感謝申し上げます。また、来る平成31年度(2019)も更なるご支援を賜りますようお願い申し上げます、このペンを置きたいと思います。本当にありがとうございます。



第3回学校評議員会から

3月4日(月)に今年度最後の第3回学校評議員会を開催しました。当日は、最初に子供たちの学校行事や諸活動(さくら清掃や学習参観、卒業を祝う会、8の字チャレンジ大会等)の様子を映像で見させていただきました。また、今年度の教育活動の成果と課題や学校評価(後期)の結果について学校側から説明し、現在の子供たちの地域での様子と合わせてご意見をいただきました。下記のようなお話が出ました。<太字は学校の取組です>

- 8の字チャレンジ大会の準備運動でラジオ体操がきちんとできている。8の字跳びをしている姿がすばらしい。これからも継続して行ってほしい。
- ・不登校傾向の子供への対応はどうなっているのか。
→**スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーと協力して、家庭と連絡を密にし学校で楽しく過ごせるような環境づくりに努めている。**
- ・早寝・早起き・朝ご飯はどうか、学年が上がるにつれて朝食を食べない子供が多いと聞くがどうか。
→**概ね朝食をとっている。内容は「新小食育デー」を設定し、啓発に努めている。**
- 掃除がきちんとできているのが大変よい。縦割り活動が生きている。上級生が下級生にしっかり教えている姿がよい。家庭でもこのようにやってほしい。
- 地域では、子供の姿がほとんど見られない。子供同士の関わりがとても大事。今後も縦割り活動を続けてほしい。地域でも「三世代交流のつどい」など、いろいろなイベントで子供たちの関わり場をつくっている。この校区は、地域がとても協力的で、見守る体制ができている。
- コミュニティーセンターで認知症の講座に子供たちが参加した。祖父母への言葉かけがよくなったと聞いている。
- ・いじめへの対応はどうなっているのか
→**いじめは全くないとは言えない。マイサポーター制度を活用して、一人一人の子供たちへの声かけ、早期発見、早期対応に努めている。・・・等**

望ましい感化2について



3月1日(金)の3限に卒業を祝う会・卓立会引き継ぎ式を行いました。5年生が中心になって企画運営を行いました。1年生が「いっしょに走ってね」のゲーム、2年生が招待状、3年生が6年間のことをまとめた「思い出のアルバム」、卒業式に使う手揚げバックを作った4年生、色紙を作ったり、思い出をクイズや寸劇にした5年生と、それぞれの学年が、卒業生への「感謝」の気持ちを伝えました。特に5年生は、大変だったと思います。自分たちで考えて、工夫している場面がいくつもありました。私個人としては、同じ空間に過ごせたことを幸せに思う時間でした。きっとこの集会の先輩の様子を見て、後輩たちが「次は自分たちがしっかりやろう」と思える動機付けにもなっているように思います。これが、新湊小学校の縦割り活動がもたらす「望ましい感化」ではないかと思いました。

平成31年度PTA等の資源回収の日程について
第1回 8月25日(日)午前8時～
第2回 12月1日(日)午前8時～
新湊小学校管楽器クラブ
2020年3月15日(日)午前8時～

※※※お知らせ※※※
3月22日(金)の修了式の後に、臨時的任用講師と市職員の離任式を行いました。
・赤尾佐和恵(3年2組担任)
・杉森由紀子(学習サポーター)
・綿谷昌幸(学習サポーター)
・鈴木佳子(給食配膳員)